

Gamificación: 9 juegos interactivos para aprender sobre México

Para aprender hay diferentes métodos, uno de ellos es la llamada “gamificación”, que propone una experiencia didáctica con tintes lúdicos utilizando internet. Te proponemos 9 juegos online para conocer mejor a México.

1. Cyberkidz: estados y capitales

México cuenta con 32 estados y cada uno de ellos, a su vez, tiene su propia capital. Para conocerlos mejor, Cyberkidz diseñó un juego al estilo “Quiero ser millonario”. En un tablero te preguntan la capital de un estado y te ofrecen cuatro opciones. Hay un tiempo limitado para responder. Para no hacerlo tan difícil, habilitaron un botón de ayuda.

(Cyberkidz: estados y capitales. [HTTP://WWW.CYBERKIDZ.ES/](http://www.cyberkidz.es/))

Gamificación: utilizar técnicas de juego en entornos no lúdicos, con el fin de potenciar la motivación, la concentración, el esfuerzo y otros valores positivos.

2. Seterra: ¿Dónde queda cada estado?

Por extensión del territorio, México ocupa el sitio catorce en el mundo y el tercero en América Latina. La plataforma educativa Seterra diseñó un juego interactivo para conocer la ubicación de sus 32 entidades federativas. Es por tiempo y te da la oportunidad de fallar tres veces antes de marcarte un error. Al final compartes tu puntuación en Facebook o Twitter.

Además de su versión en línea, hay una para iPhone con mapas de todo el mundo

(Seterra: ¿Dónde queda cada estado? [HTTP://ONLINE.SETERRA.NET/](http://online.seterra.net/))

3. Puzzles Online: Paisajes de México

Las fotografías de diversos escenarios mexicanos se convierten en rompecabezas de 12, 24, 48, 64 y 99 piezas. Tienen panorámicas de todo tipo: ciudades, playas, ruinas arqueológicas y bellezas naturales. El juego no se puede guardar, hay que resolverlo en una sola sesión.

Puzzles Online: Paisajes de México. [HTTP://WWW.PUZZLESONLINE.ES/](http://www.puzzlesonline.es/)

4. Los Guardavoces: pon a prueba tu memoria

En México se hablan 68 lenguas indígenas, se ubica entre las diez naciones más ricas en diversidad cultural. Varias instituciones trabajan para protegerlas, entre ellas el Instituto Nacional de las Lenguas Indígenas, que creó el micro sitio Los Guardavoces, con algunos recursos interactivos para estimular el aprendizaje de estos idiomas.

Entre ellos diseñaron un juego de memoria con modalidad fácil o difícil. El tablero muestra una serie de cartas boca abajo y en cada una está el dibujo de un objeto, cómo se dice en alguna lengua indígena y su traducción; el objetivo es encontrar otra igual.

(Los Guardavoces: pon a prueba tu memoria. [HTTP://WWW.INALI.GOB.MX/](http://www.inali.gob.mx/))

5. Los Héroes de México: un poco de historia

Los Héroes de México es un juego para iPhone que te pone en el centro de las batallas emblemáticas del proceso de la Independencia. Tienes que poner a prueba tu estrategia para ganar; mientras juegas van apareciendo datos históricos.

Además de las afrentas independentistas, también hay temas de la Revolución y sobre el Día de Muertos.

Las gráficas son en alta definición y puedes compartir tus logros en Facebook. Las secuencias animadas te colocan en el meollo de cada batalla.

(Los Héroes de México: un poco de historia. [HTTPS://WWW.APPLE.COM/ITUNES/](https://www.apple.com/itunes/))

6. Educaplay: crucigrama literario

La literatura mexicana es vasta y para conocerla Educaplay desarrolló un crucigrama con obras y autores. Tienes la oportunidad de comprobar si la palabra que introdujiste es correcta y además existe la posibilidad de que te den algunas pistas.

(Educaplay: crucigrama literario. [HTTP://WWW.EDUCAPLAY.COM/](http://www.educaplay.com/))

7. Triviar: pintores ahorcados

Con la estructura del tradicional juego del ahorcado, Triviar programó un juego con los nombres de algunos de los pintores mexicanos más destacados. Se marcan las letras en un abecedario para formar los nombres de los pintores. Por cada error se dibuja una parte de un muñequito, que corre el riesgo de ser ahorcado.

(Triviar: pintores ahorcados. [TRIVIAR.COM](http://triviar.com))

8. Algarabía: para abrir el apetito

La gastronomía mexicana es infinita. Para poner a prueba tus conocimientos, la revista Algarabía armó una trivía. Algunas veces te dice los ingredientes de un platillo y, de una batería de tres, debes elegir el correcto; otras, te pregunta el origen de las recetas. Al final compartes tus resultados en Facebook y Twitter.

(Algarabía: para abrir el apetito. [ALGARABIA.COM](http://algarabia.com))

9. BuzzFeed: ¿Qué dijo?

En México, además del español, hay otro código de lenguaje: una jerga popular con dichos y expresiones que pueden resultar difíciles de entender. Este cuestionario pone a prueba tu dominio del hablar callejero.

(Buzzfeed: ¿Qué dijo? [HTTPS://WWW.BUZZFEED.COM/](https://www.buzzfeed.com/))

Fuente: "Gamificación: 9 juegos interactivos para aprender sobre México", en *Mexico.mx*, 22 agosto 2016.